



Don Sergio Villalobos

Sector Directors

Después de más de 20 años en el Instituto de Historia de la Pontificia Universidad Católica de Chile, el profesor Sergio Villalobos, Premio Nacional de Historia, deja la docencia y la investigación en esa casa de estudios. ¿La razón? Al término del primer semestre no se le renueva su contrato, al haber cumplido 65 años de edad.

Un plantel enmarcado en una lógica empresarial (se dice, sin fines de lucro) termina inexorablemente buscando el rendimiento fácil, una "funcionalidad" que le otorgue sentido en este escenario mercantilista (en definitiva, un valor económico). Por esa vía, prácticamente consolidada, ya se ha hecho corriente (y de sentido común, lo que resulta más preocupante) la generación de ingresos propios, a través del ofrecimiento de servicios. El Instituto de Historia no ha estado ajeno a este proceso. Las historias empresariales y de instituciones son los productos más conocidos hasta ahora, así como los seminarios y cursos pagados y los manuales de historia. Con efectos más permanentes, hay que considerar también los cambios curriculares, que han reducido el nivel de exigencias académicas para obtener la Licenciatura en Historia.

Mientras permaneció en la Universidad Católica, Sergio Villalobos participó directamente en toda esta polémica, como corresponde a un académico consciente de su papel. Su defensa pública del verdadero espíritu universitario, sus reparos a las actuales estructuras de participación y también su constante preocupación por elevar la calidad académica de la producción historiográfica son bien conocidas. Su voz,

aunque minoritaria, se hizo escuchar en algunos círculos. Sus presencia era garantía de que -cuando menos- el disenso existía.

Es difícil que se produzca el regreso del profesor Villalobos, pero nunca es tarde para rectificar rumbo, enmendar en algo el daño provocado y dar señales de un cambio en la orientación que toda universidad demanda. Ninguna innovación en el plano temático y en los enfoques historiográficos podrán servir de algo si se obvian ámbitos más indispensables y primarios: el respeto a la crítica, por dura que ésta sea; la defensa de la calidad académica, a través de procedimientos de concurso público; y la claridad en los fines académicos que deben primar siempre en toda institución universitaria.

ni representan la opinión de los lectores que las envían. La redacción se reserva el derecho de no publicarlas.

LAS OTRAS
NOTICIAS
16.9.87 p. 20

Don Sergio Villalobos [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Don Sergio Villalobos [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)